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Aprendizado Marista
inaugura quadra coberta

Irmãos Maristas investiram cerca de 100 mil reais na cobertura da quadra da escola e na melhoria do espaço para os alunos.
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Nos festejos de São José, padroeiro universal da Igreja Católica e patrono do Instituto dos

Irmãos Maristas, o Aprendizado Marista Padre Lancísio entregou aos alunos, pais e
funcionários mais uma importante obra que vai garantir maior conforto e também mais

qualidade no ensino: o Centro Poliesportivo e Cultural do Aprendizado Marista. Uma grande
festa marcou a inauguração da obra, que contou com a presença de pais, alunos e

autoridades de Silvânia, da UBEE e do Estado de Goiás, com destaque para a Secretária
Estadual de Educação, professora Milca Severino.
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Quadra coberta garantirá maior conforto aos alunos
Uma grande festa marcou

a inauguração da quadra
coberta do Aprendizado
Marista Padre Lancísio, no dia
19 de Março. A obra foi
executada com recursos da
UBEE, União Brasileira de
Educação e Cultura, que
investiu cerca de 100 mil reais
na cobertura, reforma e
ampliação da quadra do
Aprendizado. Além da
estrutura de cobertura, foram
construídos um palco e
arquibancadas.

A obra teve início no
começo do ano e era muito
aguardada pelos professores,
funcionários e alunos da
instituição, uma vez que a
quadra é muita usada na
recreação das crianças e

Silvânia foi sede do Primeiro Seminário do Coletivo
Educador da Estrada de Ferro

Diversas autoridades prestigiaram a inauguração da quadra.

O Clube Ambiental do
Aprendizado Marista Padre
Lancísio, na rodovia GO-010,
foi sede no dia 20 de Março,
do Primeiro Seminário do Co-
letivo Educador da Estrada de
Ferro. O evento reuniu educa-
dores ambientais, secretários
de Meio Ambiente e autorida-
des ligadas à preservação
ambiental das cidades de
Orizona, São Miguel do Pas-
sa Quatro, Leopoldo de
Bulhões, Gameleira de Goiás,
Bonfinópolis e Silvânia.

Durante todo o dia, os par-
ticipantes discutiram os proje-
tos ambientais desenvolvidos
nas cidades convidadas para o
Seminário e debateram as ações
que podem ser desenvolvidas no
município para se divulgar a
importância da preservação do
Meio Ambiente. Também fo-

ram realizadas palestras e ofi-
cinas oferecidas pela FLONA,
Floresta Nacional de Silvânia
– ICMBIO – IBAMA.

O principal objetivo do Pri-
meiro Seminário do Coletivo
Educador da Estrada de Ferro
foi a formação de
multiplicadores ambientais que
possam desenvolver atividades
ligadas à preservação ambiental
nos municípios que compõem o
Coletivo Educador. Isso signifi-
ca levar para as cidades da Es-
trada de Ferro cursos, palestras,
oficinas que visam esclarecer
toda a sociedade sobre os pro-
blemas ambientais e também a
oportunidade de conhecer um
pouco mais as formas de pre-
servação do meio ambiente.

O Coletivo Educador é um
programa do Ministério do
Meio Ambiente que atua nas

cidades da região da Estrada de
Ferro desde 2006 e reúne, além
de educadores ambientais das
cidades da região, representan-
tes da Secretaria de Meio Am-
biente e Recursos Hídricos de
Goiás (SEMARH), da
Escolinha de Saneamento da
SANEAGO, FLONA, Institu-
to Chico Mendes de
Biodiversidade (ICMBIO) e a
Secretária Estadual de Educa-
ção. A realização deste primei-
ro seminário é a conclusão de
uma série de debates sobre a
formação dos multiplicadores
ambientais na região da Estra-
da de Ferro e o início de um tra-
balho de divulgação desses edu-
cadores para levar aos seus
municípios a discussão em tor-
no da imediata necessidade de
se conhecer e preservar o meio
ambiente.

também para aulas fora de sala
e também para as aulas de
educação física. Sua utilização
ficava restringida aos dias com
clima mais ameno, já que com
muito sol e muita chuva sua
utilização ficava inviável. A
obra de ampliação e
construção da cobertura na
quadra do Aprendizado durou
cerca de dois meses e contou
com os recursos exclusivos da
UBEE.

A festa para a inauguração
da obra contou com a presença
de alunos, pais, funcionários
da instituição e várias
autoridades municipais como
a prefeita Gilda Naves, o
Promotor de Justiça de
Silvânia, Dr. Carlos Luís Wolff
de Pina e vereadores. A

Secretária Estadual de
Educação Milca Severino, o
representante da deputada
federal Raquel Teixeita,
professor Luciano e a Gerente
Social da UBEE, Claúdia
Lainete também estiveram
presentes. O evento contou
com a apresentação da Banda
Marcial do Centro Marista do
Divino Pai Eterno, de
Aparecida de Goiânia e
apresentações artísticas dos
alunos do Aprendizado
Marista Padre Lancísio.

A quadra coberta do
Aprendizado Marista Padre
Lancísio é uma obra que veio
para garantir mais qualidade
no ensino das crianças e
também mais conforto para
alunos e funcionários. Será de

muita importância para as
aulas de educação física,
recreação e também como
espaço educativo, uma vez que
poderá ser usada como palco

de eventos culturais da
instituição e estará a
disposição dos educadores
para ser utilizada em
atividades educacionais.

Desativado desde junho de
2007, o Conselho Municipal de
Cultura está sendo reorganizado.
Foram nomeados seus novos inte-
grantes – cinco representantes da
sociedade civil e quatro do poder
público. De acordo com o Secretá-
rio Municipal de Cultura, profes-
sor Edmar Camilo Cotrim, o Con-
selho retomará as discussões em
torno dos imóveis tombados em
Silvânia e discutirá a ampliação de
suas funções. “Como está consti-
tuído, o Conselho tem como uma
função muito voltada para a ques-
tão do patrimônio histórico. Pre-
tendemos dar-lhe maior
abrangência, para que seja respon-
sável pela política cultural do mu-
nicípio. São os seguintes os novos
membros do Conselho:
• Secretaria Municipal de Cul-
tura e Eventos
Titular: Edmar Camilo Cotrim /
Suplente: Elizete Aparecida
Bevilaqua Caraballo
• Secretaria Municipal de
Educação

Titular: Dália Teresinha Rodhen
Oppermann Melo / Suplente:
Marlúcia Sebastiana Gomes
• Secretaria Municipal de In-
dústria, Comércio e Turismo
Titular: Antonio Vanderlei
Monteiro / Suplente: Elizeth
Aparecida de Sousa
• Secretaria Municipal de
Ações Sociais
Titular: Maria Vani Sanches /
Suplente: Márcia Maria da Silva
• Representantes da Comuni-
dade
Titular: Leila Maria Gonçalves /
Suplente: Maria Geralda das
Neves
Titular: Cláudia Carolliny Ribei-
ro / Suplente: José Alistor de
Sousa Neto
Titular: Flávio Augusto de Sousa
Oliveira / Suplente: Carlos
Eustáquio de Castro
Titular: Núbio Fernando
Rodrigues / Suplente: José
Antonio Neto (Ciari)
Titular: Eder Mendes / Suplente:
Eunice Maria Ferreira.

Conselho de Cultura tem nova formação
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Crea inicia ciclo de palestras institucionais no interior
O Crea-GO, por meio da

Área de Desenvolvimento Pro-
fissional, iniciou ciclo de pales-
tras em suas 43 Inspetorias Re-
gionais. A idéia é levar assuntos
de interesse dos profissionais que
residem no interior, oferecendo
oportunidade de aprimoramen-
to para mantê-los em sintonia
com as exigências do mercado
de trabalho. As palestras têm
como público-alvo Engenheiros,
Geólogos, Arquitetos, Agrôno-
mos, Meteorologistas,
Geógrafos, Tecnólogos e Técni-
cos de nível médio de todas as
modalidades das diversas áreas
que compõem o Conselho.
Anápolis, Inhumas, Aparecida,
Silvânia, Palmeiras e São Luis
de Montes Belos são os primei-
ros municípios a receberem as
palestras institucionais.

A palestra sobre “Legislação
e Exercício Profissional” vai
abordar os seguintes tópicos:
regulamentação profissional –
Lei nº 5.194/66; definição, pro-

A Prefeitura Municipal de
Silvânia, por meio da Secreta-
ria de Ação Social firmou mais
um convênio de grande impor-
tância, desta vez, com a Facul-
dade Montes Belos (FMB),
através do Programa Infância
Protegida/2009, que tem par-
ceria com o Fundo Municipal
da Criança e do Adolescente,
e ajuda a manter os serviços
sociais do município.

O programa Infância Pro-
tegida, já trouxe vários bene-
fícios para Silvânia entre eles
a construção da Escola Pólo da
Água Branca.

Agora com essa parceria

Infância Protegida ofere curso de aperfeiçoamente e
especialização Gestão de Políticas Públicas

Convênio beneficiará gestores sociais.

pósito, função e
estrutura do Siste-
ma Confea/Crea;
importância do
profissional habili-
tado para a socie-
dade; atribuições e
honorários profis-
sionais; e código
de ética. Com o
tema “Preenchi-
mento de ART”, a
palestra vai abordar a lei nº
6.496/77 que dispõe sobre a cri-
ação da ART e da Mútua; além
de orientar o uso do programa
ART Web e prestar esclareci-
mentos sobre taxas e códigos de
atividades, entre outros. O últi-
mo tema será sobre a “Implan-
tação da ISO 9001 no Crea de
Goiás”. A proposta é explicar
para os profissionais como fun-
ciona a política da qualidade; o
escopo da certificação, os tipos
de documentos e a constante
busca do Crea-GO pela eficá-
cia no sistema da qualidade.

As palestras institucionais
têm carga horária total de
3h30min. A equipe de instruto-
res é formada pelos assessores
técnicos do Conselho, sendo eles:
Helder Borges, Jader Rodrigues,
Flávio Fernandes e Luciana
Hamer.  Estes eventos contam
ainda com a participação do
Sinduscon-GO (Sindicato da In-
dústria da Construção no Estado
de Goiás) e da Caixa de Assis-
tência do Crea Goiás – Mútua.
Em Silvânia a palestra foi minis-
trada no dia 18 de março, às 19
horas, no auditório da Câmara.

com a Faculdade
Montes Belos
(FMB), gestores
dos serviços soci-
ais dos municípi-
os contemplados
irão receber Pós-
Graduação em
Gestão de Políti-
cas Públicas, onde
receberão qualifi-
cação profissional
para um melhor desenvolvi-
mento na área social.

Para Silvânia foram cedi-
das dez vagas. O curso que
será gratuito para o município,
teve início no dia 27 de março,

com carga horária de 400 ho-
ras. As aulas acontecerão as
sextas e sábados das 09 às 12
e das 14 às 17 horas, no Audi-
tório da AMESG, na cidade de
Goiânia.

Palestra realizada no auditório da Câmara.
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Editorial
TV ou não Te Ver? Eis a questão.

Algumas vezes me pego pensando o que me assusta mais, o fato de as pessoas se
assustarem ao conversar comigo pelo fato de eu não saber nada sobre a novela ou o
BBB, ou eu ainda me assustar com o fato de elas assistirem com tanta freqüência, e
por que não dizer, com tanto amor.

A TV aberta, não sei se apenas no Brasil ou se no restante do mundo também é
assim, ser tão ruim é algo que não me surpreende, afinal, um povo tem em seus
costumes e ações um reflexo de sua própria personalidade como um todo. O que
vemos na TV é apenas o que a população em si “quer” ver, seja bom, seja ruim.

Ainda nesses últimos dias vi-me surpreendido com o fato de que já faz um ano do
Caso Isabella (ok, não vou me ater a explicar isso, todo mundo sabe do que se trata).
Um ano que a mídia nos “presenteou” com horas e horas de “matérias jornalísticas”
sobre o caso da criança cruelmente assassinada pelo próprio pai e pela madrasta (o
velho clichê da madrasta malvada). Fomos insistentemente “informados” de todo o
transcorrer do caso, com detalhes das vidas dos envolvidos (ou não), da família, do
amigo do vizinho do primo que tinha um cachorro que mordeu a perna de uma ex-
colega de escola da mãe da menina... Em resumo, tivemos todas as informações das
quais precisávamos para “odiarmos” os malvados pai e madrasta da criança... Lem-
bro-me precisamente que cerca de uma semana após o ocorrido, um crime ainda mais
cruel aconteceu em Goiás, mas não passou de uma nota nas páginas policiais de
alguns jornais do estado, afinal, o momento era de Isabella Nardoni.

Algum tempo depois temos o caso Eloá que, inocentemente, se envolveu com um
jovem alguns anos mais velho, mas era boa pessoa, afinal, não tinha matado nin-
guém, era trabalhador e torcedor do São Paulo. Mais uma vez a televisão cumpriu
com o seu dever de nos manter informados, durante dias e horas a fio, “sem sair de
cima”, tudo em nome do “direito” da população em estar informada e saber a verda-
de... Tivemos um desfecho trágico, onde a garota foi morta, um jovem “inocente”
tornou-se uma vítima das condições e das situações a que foi submetido, uma amiga
da garota foi ferida (e se tornou celebridade instantânea, afinal, arriscou a vida ao
retornar ao cativeiro). E não é que descobriram que o pai da menina era fugitivo da
justiça? Mas isso não chamou muito a atenção, afinal, fugitivos da justiça são coisa
mais do que comum por aqui e não vale à pena “informar” a população sobre esse
tipo de caso.

Bem, escrever tanto sobre tal coisa. Qual o sentido disso? Em verdade meus ami-
gos leitores, não há um motivo para tanto, apenas o descontentamento em saber que
aquilo que alguns insistem em chamar de “melhor país do mundo”, “país de pessoas
honestas e trabalhadoras”, não passa de uma ilusão forjada com o simples intuito de
nos manter assim, acerebrados e desinteressados dos fatos que ocorrem tanto aqui
quanto no restante do mundo.

Será que as mesmas pessoas que ocupavam a porta do prédio dos Nardoni, os
perseguiam ou os mesmos que faziam vigília na rua da jovem Eloá, estariam dispos-
tos a fazer o mesmo em Brasília ao saberem que funcionários da Câmara e do Senado
receberam mais de R$ 30.000.000,00 em horas extras nos primeiros meses do ano?
Ou estariam dispostos a reclamar e a exigir os “rigores da lei” aos Severinos, Josés
Dirceus, Renans e tantos outros? Creio eu que, infelizmente, não... Afinal, não foi
uma criança e nem uma jovem inocente que morreu... Apenas o bolso no povo brasi-
leiro que é vilipendiado. As pessoas que morrem em hospitais sem médicos e estrutu-
ra, em um trânsito caótico e com rodovias imprestáveis, jovens que não tem acesso ao
ensino e se tornam criminosos e outros tantos casos mais não são tão interessantes de
se ver...

Em tempo, caso não tenham tido a oportunidade, assistam ao CQC na Band (sim
isso mesmo, a Band, aquela que tem Godói, Neto, Luciano do Vale, Datena e tantas
outras “figurinhas” da TV), um dos programas mais inteligentes dos últimos anos na
TV. Se não por achar bom, pelo menos pra saber como andam as coisas em Brasília.
Mas é no mesmo horário do BBB... Pode ser que seja mais importante saber quem sai
primeiro na Playboy e quem fica mais para o final...

FOTOGRAFIA

Igreja do Bonfim
A Igreja Nosso Senhor do Bonfim, Patrimônio Histórico Estadual e

principal marco da história de Silvânia, passou recentemente por uma
restauração conduzida pela Sociedade Bonfinense de Cultura, tornando-se
orgulho do povo silvaniense, mas tal exuberância estava aos poucos sendo

deixada de lado.
Agora essa história toma rumos melhores, pois a Secretaria de Cultura e

Eventos, da Prefeitura de Silvânia, estará disponibilizando um zelador para
cuidar do nosso maior patrimônio histórico, trata-se do silvaniense Marco

Túlio que de forma voluntária já estava cuidando da Igreja Nosso Senhor do
Bonfim e agora como justo reconhecimento passa a receber por seu valioso

trabalho.
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SALÁRIO
O Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais de
Silvânia (SindSilvânia), entrou
com mandado de segurança
contra a prefeitura reivindican-
do o pagamento do piso nacio-
nal de salários para os profes-
sores da rede municipal de edu-
cação. A ação aconteceu no dia
27 de Março. A assessora ju-
rídica do SindSilvânia, Dra.
Alba Stefânia, explicou que
desde janeiro o sindicato tenta
uma negociação com a prefei-
tura, o que ainda não aconte-
ceu. Diante do impasse, a op-
ção do SindSilvânia foi entrar
com o mandado de segurança.

SEMANA SANTA
A Paróquia de Silvânia divul-
gou o calendário das celebra-
ções da Semana Santa. Esse
ano, a maioria das celebrações
vão se concentrar na quadra
esportiva do Instituto
Auxiliadora. A primeira cele-
bração será a procissão e mis-

MÁRCIA SOUZA

O Secretário Municipal de Cultura, Edmar Camilo Cotrim,
participou em Goiânia da oficina Estudo de Público, voltada para
museus. A oficina aconteceu nos dias 25, 26 e 27 de março, no
Museu Antropológico da UFG, e foi uma promoção da Agepel -
Agência Goiana de Cultura Pedro Ludovico - e da UFG. A oficina foi
voltada para gestores de museus e para quem pretende a criação de
um, como é o caso de Silvânia e Inhumas, presentes ao evento.

sa de ramos, no domingo, dia
05 de Abril. E então teremos a
tradicional Procissão do En-
contro, a Missa de Lava-pés,
a Procissão do Enterro, com os
cantos do Perdão e da Verônica
e a celebração da Páscoa. E a
programação conta também
com uma grande novidade: a
realização da procissão do
fogaréu, na terça feira santa,
saindo da Praça Rui Barbosa
até a Igreja do Bonfim. Tradi-
cional na cidade de Goiás, essa
é a primeira vez que essa pro-
cissão é realizada em Silvânia.

CINEMA
Silvânia está entre as 19 cida-
des de Goiás integrantes do 4º
Circuito de Cinema Popular, do
Instituto Icuman, de Goiânia. O
projeto tem como objetivo a
exibição de um filme em praça
pública. O 4º Circuito de Cine-
ma Popular estará em Silvânia,
na Praça do Rosário, no dia 2
de maio. Será exibido o filme
Tapete Vermelho, com Matheus

Nachetergaele e Gorete Mila-
gres. Um dos patrocinadores do
projeto é a empresa Novo Mun-
do que tem uma de suas lojas
em Silvânia. O 4º Circuito de
Cinema Popular chega a
Silvânia com o apoio da pre-
feitura municipal através da
secretaria de cultura e eventos.

HINO NAS ESCOLAS
A Câmara Federal examina o
Projeto de Lei 4627/09, que tor-
na obrigatória a execução diá-
ria do Hino Nacional Brasilei-
ro no início das atividades es-
colares. A regra será válida para
escolas dos níveis fundamental
e médio. A proposta define tam-
bém outras ocasiões em que o
hino deverá ser executado:
abertura de sessões cívicas; iní-
cio de atividades desportivas;
início e encerramento das trans-
missões diárias das emissoras
de rádio e televisão; e cerimô-
nias religiosas a que se associa
sentido patriótico. Para o autor
da proposta, deputado Vital do
Rêgo Filho (PMDB-PB), a exe-
cução do hino nessas ocasiões
pode ampliar o conhecimento e
a divulgação da letra e da mú-
sica do hino e dar ao povo bra-
sileiro a oportunidade não só de
aprender a cantá-lo, “mas tam-
bém de aprender a amar e pre-
servar os valores patrióticos
que ele simboliza para o País”.
O projeto tramita em caráter
conclusivo e será analisado pe-
las comissões de Turismo e
Desporto; de Educação e Cul-
tura; e de Constituição e Justi-
ça e de Cidadania.

NOVA JUÍZA
O Tribunal de Justiça de Goiás
divulgou recentemente a nome-

ação da nova juíza titular da
comarca de Silvânia. Trata-se
da Dra. Aline Vieira Tomás,
que já tomou posse e está atu-
ando frente aos inúmeros pro-
cesso existentes. Para o Minis-
tério Público e a Ordem dos
Advogados do Brasil no mu-
nicípio  e também para toda a
comunidade, é o fim de uma
longa espera por um juiz titu-
lar na comarca de Silvânia.

ELEITORES
O Cartório Eleitoral de
Silvânia continua atendendo as
pessoas que estão em débito
com a Justiça Eleitoral. Os
eleitores faltosos nas três últi-
mas eleições têm até o dia 16
de Abril para regularizar sua
situação junto à Justiça Elei-
toral sob o risco de perder o
Título de Eleitor. Na 31º zona,
58 eleitores podem perder o do-
cumento. A lista com os nomes

dos eleitores que
correm esse risco
está afixada no pla-
car do Cartório
Eleitoral, à disposi-
ção de todos.

GRUPO DE
APOIO
O Grupo de Apoio
ao Cuidador de

Silvânia continua realizando
suas reuniões mensais. O gru-
po foi fundado na cidade em
2008, e já promoveu várias reu-
niões onde são discutidas a saú-
de, alimentação e bem estar, fí-
sico e emocional, dos
cuidadores de idosos e pessoas
com deficiência em Silvânia. As
reuniões do grupo acontecem
sempre no último sábado do
mês, às 14 horas, na Policlíni-
ca Doutor Orlandino. Em todos
os encontros, são debatidos te-
mas de interesse do cuidador,
sempre com um profissional es-
pecializado na aérea em ques-
tão. Todas as pessoas que cui-
dam de idosos ou de pessoas
com deficiência podem partici-
par das reuniões do Grupo de
Apoio ao Cuidador de Silvânia.

ESQUECIDOS
A Secretaria de Educação de
Silvânia informa que estão à
disposição, vários certi-ficados
dos Cursos de Informática,
realizados nos anos de 2003,
2004, 2005, 2006, 2007 e
2008. Todas as pessoas que
por algum motivo não pegaram
seus certificados podem
procurar o mais rápido
possível a Secretaria de
Educação, localizada no
prédio ao lado da Prefeitura de
Silvânia.
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Rotary realiza Seminário para Novos Líderes no Anchieta
O Rotary Club de Silvânia pro-

moveu, no dia 21 de março o Semi-
nário de Rotary para Jovens Líde-
res. O evento contou com a parceria
do Rotary Club de Anápolis e acon-
teceu no Ginásio Anchieta, durante
todo o dia com palestras, recreações
e apresentações artísticas.

As palestras debateram temas
relacionados ao dia a dia dos jovens,
como drogas, família e comporta-
mento. Uma palestra especial de-
bateu os objetivos do seminário, ou
RYLA, Youth Leardership Awards.
Entre os palestrantes estavam o em-
presário Bill O´Dweyer, o profes-
sor da Universidade de Brasília, Dr.
Henry Heine Olivier e o juiz da In-
fância e Juventude, Dr. Carlos
Limonge. O seminário também teve
a participação da Banda Militar de
Anápolis, que ficou responsável
pela execução do Hino Nacional e
do hasteamento da bandeira.

Participaram do seminário, 164

estudantes das escolas de Silvânia,
Gameleira de Goiás e Anápolis. As
escolas de Silvânia participantes
foram: Instituto Auxiliadora, Giná-
sio Anchieta, Moisés Santana e
Dom Emanuel. Além das importan-
tes palestras, esses alunos recebe-
ram café da manhã, lanches e um
caprichado almoço. E puderam con-
ferir apresentação de peça de tea-

tro, Hip Hop e de escoteiros.
Mas do que promover um dia

agradável para os jovens de
Silvânia, Anápolis e Gameleira de
Goiás, o Rotary Clube se propôs a
debater com os adolescentes temas
que fazem parte de seu cotidiano,
alertando também para a importân-
cia de se levar esse debate a outros
jovens.

Dezanas de jovens de Silvânia e região participaram do RYLA.

aproveitando um momento de
distração dos editores deste
periódico, aproveito para publicar
este texto sobre coisas que
interessam muito pouco a
pouquíssimas pessoas. uma vez
impresso o jornal e percebido o
deslize cometido, é certo que os
editores virão à minha procura a
fim de tirar satisfação. em função
disso, desaparecerei por algum
tempo sem deixar quaisquer pistas
acerca do meu paradeiro. além
disso, escrevo em minúsculas e
sem dar um título a estas linhas
porque não quero chamar a
atenção de pessoas indevidas.

eu vou falar um pouco sobre esse
caso hediondo acontecido em
pernambuco, da menina que era
estuprada desde os seis anos pelo
padrasto e, aos nove, engravidou
de gêmeos. compreensivelmente,
a mãe dela autorizou o aborto,
conforme prevê a lei brasileira
(além de ter sido violentada, a
menina, por razões óbvias,

correria sérios riscos caso levasse
adiante a gravidez). o que
aconteceu, então? a igreja
católica excomungou os médicos
que realizaram o aborto e a mãe
da menina. como se não bastasse,
o arcebispo de olinda e recife,
dom josé cardoso sobrinho, ainda
declarou à imprensa que fazer
um aborto é muito mais grave do
que cometer um estupro. ou seja:
a igreja católica excomungou os
médicos e a mãe, mas não
excomungou o padrasto
estuprador.

os idiotas costumam dizer que
“religião, política e futebol não
se discute”. como não perco
tempo com idiotas, nem vou
comentar a (o quê?) idiotice
contida nessa frase. mas o fato é
que o aborto, em qualquer
circunstância, deveria ser
legalizado no brasil,
independentemente do que
apregoem as religiões. afinal de
contas, o estado brasileiro não é

laico? isso significa que eu ache
bacana a prática do aborto? não.
pessoalmente, eu sou contra o
aborto, mas, por outro lado, sei
que todos nós temos ou
deveríamos ter um troço
chamado livre-arbítrio. nesse
contexto, somos ou deveríamos
ser livres para dispormos dos
nossos respectivos corpos das
maneiras como bem
entendermos ou entendêssemos.
as drogas hoje tidas como ilegais,
por exemplo. eu não uso esse tipo
de droga e não apreciaria que
amigos e parentes o fizessem. por
outro lado, se fulano ou beltrano
quer usar, o problema devia ser
de fulano ou beltrano, não seu,
meu ou da porcaria do estado. em
relação ao aborto, penso o
mesmo. se, por exemplo, uma
namorada minha engravidasse,
eu faria de tudo para que ela, sim,
tivesse a criança. mas quem sou
eu para julgar uma mulher que
decida não ter um filho em um
determinado momento, mesmo

que ele tenha sido concebido com
seu esposo ou namorado? o corpo
é dela. logo, a decisão final
deveria ser dela e de mais
ninguém, e ela tampouco deveria
ser obrigada a recorrer a uma
clínica clandestina ou coisa que
o valha.

voltando ao caso citado acima, e
com o perdão do trocadilho,
quem, diabos, é a igreja católica
para lançar no fogo do inferno
os médicos e a mãe da criança?
eu respondo: a mesma igreja que
gasta uma nota preta em acordos
judiciais ou indenizações
envolvendo sacerdotes pedófilos
ao redor do mundo. se você
perguntar àquela menina de nove
anos, vítima de estupro desde os
seis, em que lugar fica o inferno,
tenho certeza de que ela
responderá: aqui mesmo. e não
estará errada ao fazê-lo.

[por andré de leones, mas não
conte para ninguém, sim?]

O escritório da Saneago em
Silvânia, localizado na avenida
Dom Bosco, foi assaltado na
madrugada do dia 27 de Março.
Os ladrões entraram pelos fun-
dos do escritório, arrombaram
portas e levaram dois computa-
dores e uma roçadeira.

Além do assalto, os ladrões
também praticaram um covar-
de ato de vandalismo: atearam
fogo no local. Toda a parte dos
fundos do escritório da Saneago
foi destruído pelo fogo, princi-
palmente a cozinha. Mesas, ca-
deiras, geladeira, fogão, bebe-
douro e uma motocicleta fica-
ram completamente destruídos.
O fogo queimou também papeis
e documentos.

A polícia de Silvânia ainda
não tem pistas do ladrões e está
investigando o caso.

Ladrões incendeiam
escritório da Saneago
em Silvânia



Dias 09 e 10 de março
cerca de 70 professores da rede
municipal de educação
estiveram em Goiânia onde
receberam treinamento
especial para trabalhar com os
conteúdos do Programa.

Em Silvânia, serão
atendidas todas as cinco
escolas municipais sendo: três
escolas do meio rural
(Cruzeiro do Bom Jardim –
Escola Municipal José
Eduardo Mendonça, Quilombo
– Escola Municipal
Alexandrina e Água Branca –
Escola Municipal Crispim
Marques Moreira) e as duas
escolas do meio urbano
(Escola Municipal Geraldo
Napoleão e Escola Municipal
Manoel Caetano).

O primeiro passo será uma
reunião com as comunidades
para serem levantados temas
que são prioritários dentro de
cada região.

O Programa Agrinho
trabalhará temas ligados ao
meio ambiente, agricultura e
cidadania com crianças e
adolescentes.

O Agrinho é um dos
maiores programas de
responsabilidade social do
Sistema FAEG/SENAR/
Sindicatos Rurais, resultado da
parceria entre várias
instituições públicas e
privadas. Tem por objetivo,
levar informações sobre saúde,
agricultura e meio ambiente,

principalmente às crianças do
meio rural.

Em parceria com a
Secretaria Estadual de
Educação, as Secretarias
Municipais de Educação em
Goiás, Secretaria de Meio
Ambiente e Recursos Hídricos
e Secretaria da Agricultura, os
conteúdos educativos
propostos pelo Programa serão
ministrados em sala de aula
para alunos da 1ª à 9ª série,
com idade de 6 a 15 anos.

Até 2008 o Programa
Agrinho já estava presente em
30 municípios do Estado de
Goiás, em 2009 a estimativa é
de que o Programa chegue a
pelo menos cinquenta
municípios, incluindo Silvânia.

O Programa permite inserir
a agropecuária no dia-a-dia do
aluno. Aqueles temas que
normalmente não são
trabalhados pelo ensino
formal, mas que são
fundamentais para a formação
do cidadão, são levados pelo
Agrinho para dentro sala de
aula. O aluno acaba se
tornando um multiplicador das
temáticas apreendidas.

Nesta primeira etapa do
Agrinho em Goiás, cerca de
800 professores da rede
municipal e estadual de
educação receberão uma
formação especial para
trabalhar com os conteúdos do
Programa. Para este ano, serão
ministrados aos alunos os

seguintes temas: água,
agrotóxicos, agricultura e seus
valores e resíduos sólidos.

Para desenvolver esses
conteúdos em sala de aula, os
educadores terão o auxílio de
cartilhas e livros que serão
doados pelo Senar e Faeg às
escolas dos primeiros
municípios que desenvolverão
o Programa Agrinho. Os
professores passarão por uma
reciclagem anual e os alunos,
que estão iniciando a 1ª série
do ensino fundamental, terão
participação de nove anos no
Programa. A cada ano o aluno
vai receber um livro didático.

O Programa Agrinho teve
seu início em 1995, no estado
do Paraná e em Goiás seguirá
a mesma linha de ação. Para
avaliar o trabalho realizado
nos próximos meses e valorizar
a atuação dos professores,
alunos e municípios dentro do
Programa, um concurso será
realizado no final do ano. Para
os alunos da iniciação escolar
será organizado um concurso
de desenho. Um concurso de
redação envolverá os alunos da
2º à 5º série e da 6º a 9º série
do ensino fundamental. Os
professores também serão
premiados no concurso
Experiência Pedagógica – que
destacará as melhores
iniciativas de educação para
cidadania do estado. Haverá
ainda os Prêmios Escola
Agrinho e Município Agrinho.

Programa Agrinho será implantado em Silvânia

COMUNICADO
A Secretaria de Indústria, Comércio e Turismo juntamente com
a Secretaria de Infra Estrutura e Urbanismo pedem mais uma

vez a colaboração de toda a população silvaniense:
Não coloque lixo e entulhos nas calçadas ou em lotes baldios.

Esse é um procedimento que suja a cidade e traz diversos
transtornos e até a propagação de doenças, entre elas a Dengue.

Se precisar retirar lixo ou entulhos de seu lote ou residência,
comunique antes a Prefeitura de nossa cidade, faça a solicitação

de containeres através do telefone 3332-2126.
Caso isso não aconteça, o proprietário poderá ser notificado e
posteriormente multado através da lei nº 1.368/03 Art. 261,

parágrafo 1º do Código de Postura.
Evite aborrecimentos, faça a sua parte e mantenha a nossa

cidade cada dia mais limpa.
Secretaria de Indústria, Comércio e Turismo e Secretaria de

Infra-Estrutura e Urbanismo de Silvânia
- Governo de Silvânia, Mais Qualidade de Vida. -

março de 2009  7



8  março de 2009

Assembléia Geral elege nova diretoria da Coopersil
Foi realizada no dia 27 de

Março, no auditório da UBEC-
CENTAF, no Ginásio
Anchieta, a Assembléia Geral
da Cooperativa Agropecuária
Mista dos Produtores Rurais
de Silvânia. A assembléia foi
realizada com os seguintes ob-
jetivos: prestação de contas dos
órgãos de administração; pla-
no de atividade da cooperati-
va para 2009; destinação das
sobras apuradas ou rateio das
perdas; eleição para os mem-
bros dos conselhos de adminis-
tração e fiscal e fixação do pró-
labore para diretores e conse-
lhos de administração e con-
selho fiscal. A assembléia reu-
niu 71 cooperados.

O contador da Coopersil,
Adriano Fleury fez uma apre-
sentação do balanço do exer-
cício social de 2008 que foi de
R$ 20.637.769,09, e um resul-
tado do exercício de R$
195.929,44. Deste montante,
R$ 66.022,76 foi destinado ao
fundo de reserva, R$

22.007,59 foi destinado ao
F.A.T.E.S, R$ 88.030,34 des-
tinado ao fundo para investi-
mento conforme o estatuto so-
cial e R$ 44.015,17 ficou a
disposição da assembléia. As
contas apresentadas foram
aprovadas por unanimidade
pelos cooperados presentes.

Durante a assembléia, o
presidente da Coopersil, Nilton
Carlos da Silva, apresentou o
plano de ação da Coopersil
para 2009. Dentre as ações
apresentadas e debatidas pelos
presentes, ficou definido que a
diretoria executiva da entida-
de poderá contrair emprésti-
mos e financiamentos para
custeio, capital de giro ou in-
vestimentos junto à instituições
financeiras para maior desen-
volvimento das atividades na
cooperativa.

Os cooperados presentes a
assembléia também promove-
ram a eleição dos membros do
conselho de administração e
conselho fiscal da Coopersil.

Foram eleitos
diretor presi-
dente do conse-
lho, Nilton
Carlos da Silva
e vice-diretor
presidente Ed-
son Porto da
Silva, e como
conselhe i ros
Ana Maria Ba-
tista, Antônio
Sêneca do Nas-
cimento Neto,
Erotides Mar-
ques Moreira,
Ervane Brás
Rodrigues e
José Rodrigues
de Siqueira. E
para o conselho
fiscal efetivo foram eleitos
Eduardo de Sousa e Silva, José
Francisco de Freitas, Osvaldo
Ferreira Gomes. Já para o con-
selho fiscal suplente foram
eleitos Elmar Gomes da Cu-
nha, Enir José Leão e José dos
Santos Vítor.

Inúmeros produtores rurais participaram da Assembléia Geral da Coopersil.

A Fraternidade Espírita
Allan Kardec, como tem feito
nos últimos anos, comemorou
seu aniversário de fundação
com a realização da Jornada
Espírita. Foram três dias de
palestras, com o tema geral Saú-
de e Espiritualidade. O evento
aconteceu no salão da
Fraternidade, situado na rua
José Delfino, 51, no centro.
Além das palestras, foi organi-
zada uma exposição com tape-
tes, artesanato em madeira e
enxovais para recém-nascidos.

Jornada Espírita em Silvânia
Os tapetes e o arte-
sanato são produzi-
dos por adolescen-
tes que frequentam
atividades desen-
volvidas no anexo
da Fraternidade
que fica no bairro
São Sebastião, aos
sábados, e os enxo-
vais são confeccio-
nados por voluntá-
rias que participam de trabalho
assistencial às quartas-feiras, à
tarde, na sede do Centro. Esses

enxovais são doados para ges-
tantes carentes. A exposição está
montada na papelaria Papelutti.

Enxovais e tapetes produzidos na entidade.



IZELDA & ZAHER

ATLETA
Este é Paulo Ricardo
Bertoldo de Abreu, que
completou 10 anos dia 17 de
março. Ele é filho de Elita de
Fátima e Brás Bonfim de
Abreu, estuda no Instituto
Auxiliadora onde cursa o 5°
ano e é aficcionado por
esportes, sendo que pratica
natação e futebol.

PARABÉNS
Parabéns para nosso amigo e
parceiro Sr. Pedro Gregório,
que é um dos proprietários do
Supermercado Novo Ideal,
grande apoiador do Jornal A
Voz. Ele aniversariou no último
dia 26 de março e recebe os
cumprimentos de amigos,
familiares, funcionários e de
toda a Equipe A Voz.

IGUALMENTE
FOFINHAS
As fofurinhas da
foto são Beatriz
Vítor de Carvalho e
Laíz Vítor de
Carvalho, que
fizeram 1 aninho no
último dia 31 de
março, para alegrar
ainda mais os

corações dos pais, Márcio Vítor e Maria Giselle. Alegria em
dobro para os pais, e parabéns também em dobro para as duas
gracinhas, é o que desejamos.

GATINHA
Com esse sorriso encantador,
Isabela da Costa Alves
completará 4 aninhos no
próximo dia 1° de abril. Ela é
filha de Ney Alves Avelino e
Meire Divina da Costa Alves
e atualmente estuda no Apren-
dizado Marista Pe. Lancísio.

GAROTO MODERNO
Esse garotão é
Luciano Júnior
Aureliano de
Araújo, aniversari-
ante do dia 25 de
março. Ele é filho
de Luciano de
Araújo, leia-se Os
Estofados, e Maria
Valéria da Silva
Araújo, professora
da Escola Munici-

pal Crispim Marques. Luciano Júnior estuda no Aprendizado
Marista e adora dançar Hip-Hop, e claro como todos os garotos
de sua idade jogar no computador.

MENINO
SAPECA

Com essa carinha sapeca,
Tiago Neto completou 2

aninhos no último dia 22 de
março. Ele é filho do casal

José Pedro de Sousa e
Wilma Andrade Borba
Sousa. Quem conhece o
papai do rapaz sabe bem

que esse jeito sapeca o
Tiaguinho não roubou de
ninguém, apenas herdou.
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ILUSTRE COMPANHIA
Ladeada pela
Senadora Lúcia
Vânia e da
vereadora Cidinha
do Zé Gaúcho a
prefeita Gilda
Naves prestigiou o
aniversário do
Senador Marconi
Perillo, dia 7 de
março, em
Goianira.

GRACINHAS
As duas gracinhas
são as irmãs Ana
Júlia, que comple-
tou 7 primaveras
no último dia 27
de março e a
irmãzinha
Mariana. As duas
são filhas de João
Carlos e Angelita

Prieto, que é servidora da Câmara Municipal de Silvânia.
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Silvânia recebe Ação Integrada da Saúde

Homenagem ao Dia
Internacional da
Mulher

A Secretaria de Assistên-
cia Social e Apoio a Mulher
juntamente com a Secretaria
da Cultura e Eventos fez fes-
ta em homenagem às mulhe-
res dia 07 de março, data an-
tecedente ao Dia Internacio-
nal da Mulher, com uma ex-
celente apresentação musical.
O evento aconteceu ao ar li-
vre proporcionando a toda
população a oportunidade de
participar e prestigiar.

O palco foi montado na
Avenida Mário Ferreira, no
centro de Silvânia, onde
aconteceu a comemoração da
data.

A festa foi aberta às 22
horas, com as falas da Secre-
tária de Assistência Social e
Apoio a Mulher, Maria Re-
gina, seguida pela Vereadora

A Prefeitura de Silvânia, por
meio da Secretaria de Saúde,
Câmara Municipal e apoio da
Deputada Flávia Moraes, reali-
zou dias 14 e 15 de março, a 1ª
Grande Ação Integrada da Saú-
de de Silvânia com o objetivo
de promover mais saúde e qua-
lidade de vida para a população
silvaniense.

Durante esses dois dias fo-
ram realizados diversos exames
que de imediato seriam impos-
sibilitados de serem realizados,
pois havia uma demanda muito
grande.

Devido a essa ação foi per-
mitida a realização de vários
exames, consultas e pequenas
cirurgias, otimizando o atendi-
mento da saúde em nosso muni-
cípio. Estiveram unidas várias
equipes do estado e do municí-
pio fazendo de forma voluntá-
ria, um grande trabalho em prol
daqueles que estiverem presen-
tes.

Entre os profissionais cita-
mos: Dr. George (ultra-som);
Dr. Geraldo, Dr. Tales, Dr.
Carlos Henrique e Dr. Jorge Fi-

Silvânia
em Ação

Evento em homenagem ao Dia da Mulher.

1ª
Grande
Ação
Integrada
de Saúde
da
Silvânia.

lho (pequenas cirurgias); Drª
Fernanda (consultas - clínica ge-
ral); Dr. Newton Brenner
(urologista); Dr. Izo (ortopedista);
Dr. Antônio Eduardo
(mastologista); e Drª Evelin e Dr.
Leonardo (fisioterapeutas).

O atendimento foi realizado
das 07 às 23 horas e segundo o
diretor administrativo do Hospi-
tal Nosso Senhor do Bonfim,
Edésio Jorge do Nascimento Fi-
lho, a ação superou todas as ex-
pectativas, devido ao grande vo-
lume de pessoas durante os dois
dias, ele ainda aproveita para
agradecer o apoio da prefeita Gil-
da Naves, da Deputada Flávia
Moraes que estiverem durante
todo o tempo ajudando na reali-
zação do evento e não esquece
também do grande auxílio de to-
dos os agentes comunitários, to-
dos os funcionários do hospital e
da prefeitura que totalizaram cer-
ca de 180 voluntários. Ainda se-
gundo o diretor, os exames que
apresentaram alterações, terão
acompanhamento.

Cerca de 2.500 atendimentos
foram realizados nos dois dias da

ação.
Há 15 anos essa Ação Inte-

grada da Saúde acontece em todo
o estado com equipamentos de
última geração fazendo vários
exames, pequenas cirurgias,
eletrocardiogramas, consultas
com especialistas e também vári-
as ultra-sonografias de abdômen
superior, pélvica, obstétrica,
endovaginal, próstata, mama e

várias especialidades
(ortopedista, urologista, gine-
cologista, mastologista, ses-
sões de fisioterapia, entre ou-
tros, proporcionado deste
modo uma oportunidade impar
para a população realizar es-
tes exames preventivos, permi-

tindo o diagnóstico de
problemas mais graves.

Segundo informações
do secretário da Saúde,
André Calaça, esse serviço
itinerante de saúde estará
em breve atendendo várias
regiões no meio rural.

Médico Especialidade
Éder Ribeiro de Araújo Pediatria
Frank Anestesista
Geires Maria G. de Sousa Pires Clínico Geral
Geraldo Luiz Santana Clínico Geral
Hélio Fernandes Mesquita Clínico Geral
Jorge Ricardo Resende Chadud Clínico e Cirurgia Geral
Jorge Simão Addad Ginecologia/Obstetrícia
Márcio Suzuki Peres Cardiologia
Marivaldo Barbosa de Oliveira Ginecologia/Obstetrícia
Paulo de Tarso Lira Gouveia Pediatria

Hospital
A pedido da população silvaniense a Fundação Hospitalar

de Silvânia informa a seguir a composição do quadro médico
que realiza atendimento no Hospital Nosso Senhor do Bonfim,
especificando também as suas especialidades.

Cidinha e pela Prefeita Gilda
Naves, que também estava pre-
sente e falou ao público, fazen-
do uma homenagem a todas as
mulheres.

Logo após, houve a apresen-
tação da cantora Fátima
Rodrigues acompanhada por
Nadinho dos Teclados, que
abrilhantaram a noite com um
belo show. Durante sua apresen-
tação Fátima Rodrigues desceu
do palco e passeou junto ao pú-
blico.

Com repertório eclético,
cantou MPB, forró e axé music
agradando a todos que estiveram
presentes no evento. Para com-
pletar a comemoração do Dia
Internacional das Mulheres, no

domingo dia 08, foram entre-
gues cartões em homenagem as
mulheres, por toda a cidade.

Companhia
Art & Chocolate

A fábrica de chocolates Com-
panhia Art & Chocolate foi des-
taque no último dia 25 de mar-
ço, na TV Tocantins, de
Anápolis, afiliada da Rede Glo-
bo em Goiás, quando a equipe
de reportagem da emissora este-
ve em Silvânia visitando suas de-
pendências,.

Na oportunidade foi feita
uma matéria destacando o traba-
lho da Secretaria de Desenvol-
vimento Social, através da fábri-
ca de chocolates, que destinará

toda a renda da venda
dos ovos aos progra-
mas sociais do muni-
cípio.

A Secretaria de
Desenvolvimento So-
cial, sediada no prédio
do antigo Hotel Muni-
cipal, ao lado da Pre-
feitura de Silvânia,
convida toda a comu-
nidade para conhecer

a Companhia Art &
Chocolate que con-
ta com lindas ces-
tas de páscoa e
ovos de chocolate
de qualidade e com
os menores preços
da cidade.

Lá você poderá
encontrar ovos de
todos os tamanhos
a partir de noventa
centavos. Visite, comprove e faça
a encomenda. Se preferir ligue
3332-1432, ramal 224. Fazendo

a sua compra, você estará aju-
dando diretamente as famíli-
as carentes da nossa cidade.

Companhia Art & Chocolate.
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O Dia Mundial da Tubercu-
lose foi lançado, em 1982, pela
Organização Mundial de Saúde
(OMS). A data foi uma home-
nagem aos 100 anos do anúncio
do descobrimento do bacilo cau-
sador da tuberculose, ocorrida
em 24 de março de 1882, por
Dr. Robert Koch. Este foi um
grande passo na luta pelo con-
trole e eliminação da doença
que, na época, vitimou grande
parcela da população mundial e
hoje persiste com 1/3 da popu-
lação mundial infectada: 8 mi-
lhões de doentes e 3 milhões de
mortes anuais.

No Brasil, são 80 mil no-
vos casos e 5 mil mortes por
ano. Em Goiás, no ano passa-
do, foram notificados 648 ca-
sos. Para lembrar o Dia Mun-
dial de Luta Contra a Tuber-
culose, 24 de março, a Prefei-
tura de Silvânia, Secretaria de

Urbanismo e
Infra-estrutura

A Prefeitura de Silvânia
continua trabalhando forte na
operação tapa buracos, o pro-
blema já foi resolvido em vá-
rias ruas e avenidas da cida-
de, inclusive com a constru-
ção de uma valeta com mas-
sa asfáltica (uma lombada ao
contrário) para o escoamen-
to de água que desce em fren-
te à Praça Dr. Joaquim Félix.

Segundo o Secretário de
Urbanismo e Infra Estrutura,
Marco Antônio de Abreu essa
é apenas uma medida palia-
tiva, pois em breve serão to-
madas medidas definitivas,
com a construção naquele lo-
cal de uma boca-de-lobo que
conduzirá a água até o bueiro
mais próximo.

Neste mês de março, tam-
bém, foram realizadas vári-
as outras ações, entre elas po-
demos citar: troca de lâmpa-
das de iluminação pública;
pintura de meios-fios; retira-
da de entulhos das calçadas
e lotes baldios; aplicação de
secante no combatendo aos
matagais; patrolamento e
encascalhamento dos Bairros
Maria de Lourdes e Santo
Antônio; patrolamento de to-

NOTASNOTASNOTASNOTASNOTAS

Equipe de Saúde no lançamento da campanha Pare Tuberculose.

Tuberculose tem cura, o preconceito também

Segue em ritmo acelerado a construção do
abatedouro de frango que em breve gerará
vários empregos para Silvânia.

Saúde, Coordenação de Saúde
da Família e Vigilância
Epidemiológica, lançou a cam-
panha Pare-Tuberculose. O lan-
çamento aconteceu quarta-feira,
dia 24 de março, às 8 horas, na
Feira Coberta em frente à Câ-
mara Municipal de Silvânia.

O Dia Mundial de Combate
à Tuberculose não é uma data
para comemoração. É sim uma
ocasião de mobilização mundi-
al, nacional, estadual e local
buscando envolver todas as es-
feras de governo e setores da so-
ciedade na luta conta esta enfer-
midade.

Durante todo o dia, palestras
com a população presente e com
alunos de diversas escolas de
Silvânia, distribuição de panfle-
tos explicativos, teatro sobre o
tema e encaminhamento dos ca-
sos sintomáticos para as unida-
des de saúde para posteriores

exames fizeram parte do progra-
ma. O objetivo principal, segun-
do a enfermeira Juliana Vítor,
coordenadora da campanha
além, naturalmente, de oferecer
os diagnósticos, foi alertar a co-
munidade de uma maneira ge-
ral para a necessidade de se ave-
riguar os sintomas dessa doen-
ça, pois, apesar de ser uma mo-
léstia antiga, ainda aparecem
casos. Quando a doença é
identificada precocemente, o
tratamento fica mais fácil e evi-
ta-se a propagação. A tubercu-
lose é uma doença grave, trans-
mitida pelo paciente ao falar,
espirrar ou tossir, por meio de
gotas de secreção respiratória
que se propagam pelo ar. É cau-
sada por microorganismos, o
bacilo de Koch, cientificamen-
te chamado Mycobacterium
tuberculosis. A enfermidade
pode atingir todos os órgãos do

corpo, em especial os pulmões.
Tuberculose tem cura, mas o

tratamento, que dura seis meses,
não pode ser abandonado em
hipótese alguma. Daí a necessi-
dade de cumprir, à risca, o perí-
odo de recuperação e tomar ri-
gorosamente os medicamentos.
Os sintomas são: tosse há mais

de três semanas, perda de peso,
febre baixa, cansaço fácil e su-
ores noturnos.

As pessoas que apresenta-
rem esses sintomas devem pro-
curar a Unidade de Saúde mais
próxima de sua residência. O
tratamento é feito gratuitamen-
te pela rede pública.

das as saídas de Silvânia e as
vias por onde passam o trans-
porte escolar; e sinalização das
vias urbanas com placas.

CREAS
O CREAS (antes Sentinela)

já está em pleno funcionamen-
to, este é um programa do Go-
verno Federal existente em nos-
sa cidade que antes atendia ape-
nas crianças e adolescentes ví-
timas de abuso e exploração se-
xual, hoje com seu atendimento
ampliado, atende crianças, ado-
lescentes, mulheres, idosos, pes-
soas com deficiência, com seus
direitos violados, bem como si-
tuações de preconceito,
homofobia, entre outros. O
CREAS oferece acompanha-
mento técnico especializado,
psicossocial desenvolvido por
uma equipe multifuncional que

mantém permanente
articulação com a
rede de serviços
socioassistenciais e
das demais políticas
públicas.

Telecurso Tec
A prefeitura de

Silvânia, por meio
da Secretar ia  de
Educação, firmou

convênio com a Secretaria de
Ciência e Tecnologia trazen-
do para Silvânia o Telecurso
Tec.

Um programa de formação
técnica de nível médio, de qua-
lificação e habilitação profissi-
onal, feito para quem deseja in-
vestir na própria educação ou
de seus funcionários. É compos-
to por três cursos técnicos: Ad-
ministração Empresarial, Ges-
tão de Pequenas Empresas, Se-
cretariado e Assessoria.

O material necessário será
patrocinado pela prefeitura de
Silvânia. Todas as vagas já fo-
ram preenchidas.

Maiores informações:
www.telecursotec.org.br ou pelo
telefone: 3332-1432, ramal 206.

Incentivo
Atenção proprietários de ve-

ículos com placas de outros mu-
nicípios e que residem no Mu-
nicípio de Silvânia.

A Prefeitura Municipal,
através da Secretaria de Finan-
ças informa aos proprietários
desses veículos que procurem
o DETRAN de nossa cidade e
façam a transfe-
rência de seu veí-
culos para placas
de Silvânia, após
realizarem o pa-
gamento dos
boletos, procu-
rem a Secretaria
de Finanças, lo-
calizada no pré-
dio da Prefeitura,
onde será feito o
reembolso dos
valores referentes
à tarjeta e a taxa
de transferência.

Esquecidos
A Secretaria de
Educação de
Silvânia informa
que estão à dispo-
sição, vários cer-
tificados dos Cur-
sos de Infor-
mática, realizados
nos anos de 2003,
2004, 2005,

Dia 02 de março foram iniciadas as atividades
da Creche Maria Tereza que passou recente-
mente por uma reforma de emergência.

2006, 2007 e 2008. Todas as
pessoas que por algum moti-
vo não pegaram seus certifi-
cados podem procurar o mais
rápido possível a Secretaria
de Educação, localizada no
prédio ao lado da Prefeitura.

Construção de valeta na Av. Mário Ferreira.
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Para quem acredita no campo.

Projeto Sócio-Educacional Curso
Técnico em Agropecuária

Pe. Vicente Rigolon, à esquerda, e Pe. Caio, à direita, presença salesiana.
Comissão da UBEC e

profissionais da educação de
Brasília, incluindo membros
e ex-membros do Conselho
Distrital de Educação visita-
ram a UBEC-CENTAF para
conhecer e aprofundar-se so-
bre o projeto sócio-educaci-
onal de educação profissio-
nal em implantação e desen-
volvimento em Silvânia. Sob

a coordenação do Pe. Vicente
Rigolon, diretor da UBEC-
CENTAF e do diretor-presi-
dente da UBEC, Pe. Décio
Batista Teixeira, o grupo co-
nheceu as instalações da sede
escola e dos setores
agropecuários voltados para o
Curso Técnico em
Agropecuária e demonstrou
boa impressão pelo conjunto

ambiental, arquitetônico, mo-
biliário e equipamentos, corpo
técnico e pedagógico dedicados
às finalidades da instituição.

A professora Eliana Ferrari
e sua equipe se impressiona-
ram com o nível da produção
e organização da documenta-
ção escolar da UBEC-
CENTAF que compõe o pro-

cesso para análise do Conse-
lho Estadual de Educação de
Goiás, destacadamente o Pla-
no de Curso Técnico em
Agropecuária que estabelece a
unidade do ensino e a inten-
cionalidade pedagógica e só-
cio-educacional da instituição.

Integrava também a comi-
tiva o doutor Eliseu Alves, um

dos fundadores da Empresa
Brasileira de Pesquisa
Agropecuária–EMBRAPA,
que destacou as boas técni-
cas empregadas no manejo da
propriedade e a promissora
proposta de reestruturação da
fazenda Mato Nossa Senho-
ra sendo empreendida pela
UBEC-CENTAF.

Dr. Eliseu Alves.

Conselheiros acompanham a
votação dos projetos territoriais.

Auditório da UBEC-CENTAF a Serviço da Comunidade
TERRITÓRIO RURAL ESTRADA
DE FERRO

As instâncias diretivas
do Conselho Territorial de
Desenvolvimento Rural
Sustentável e Solidário –
CTDRS se reuniram no
dia 11 de março último no
a u d i t ó r i o  d a  U B E C -
CENTAF para analisar os
projetos de investimentos
apresentados pelos muni-
cípios integrantes do Ter-
ritório Rural Estrada de
Ferro a serem financiados
p e l o  G o v e r n o  F e d e r a l
através do Ministério do
Desenvolvimento Agrário
- MDA. Os recursos e pro-
jetos são dedicados exclu-
sivamente à promoção e
fortalecimento da agricul-
tura familiar e dos sujei-
tos sociais do campo e se-
rão ainda votados pela as-
sembléia geral.

Prefeita Gilda Naves e o Sr. Nilton
Carlos da COOPERSIL.

ASSEMBLÉIA GERAL
COOPERSIL E CENTRAL DE
ASSOCIAÇÕES

A COOPERSIL e Central de
Associações realizaram no au-

ditório da UBEC-CENTAF
sua Assembléia Geral para
apresentação do balanço, re-
latório das atividades e elei-
ção da nova diretoria. O
evento foi uma demonstração
de democracia e participação e
contou com a presença de ho-
mens e mulheres do campo, re-
presentantes de associações e de

outras entidades, lideranças
políticas do legislativo e do
executivo municipal. Na oca-
sião, o senhor Fernando
Vanucce Nogueira, Assessor
de Planejamento e Desenvol-
vimento da UBEC-CENTAF,
acolhendo os membros da as-
sembléia e convidados, ma-
nifestou a satisfação e orgu-
lho da instituição em recebê-

los destacando que a escola se
justifica nessas ocasiões em que
está para contribuir com as or-
ganizações comunitárias, com a
educação e com o desenvolvi-

mento do município e região.
Destacou-se no evento a

presença da Prefeita Munici-
pal de Silvânia, senhora Gilda
Alves de Oliveira Naves em

oportuna conversa com o recém
eleito presidente da
COOPERSIL, senhor Nilton
Carlos da Silva.

CURSOS DE APERFEIÇOAMENTO
E ATUALIZAÇÃO DE
TRABALHADORES(AS)

O Serviço Nacional de
Aprendizagem Rural –
SENAR/GO e o Sindicato Ru-
ral de Silvânia promoveram na
UBEC-CENTAF, de 09 a 13 de
março último, o curso de
Inseminação Artificial deman-

Cooperados aguardando início
dos trabalhos da Assembléia.

dado pela instituição na área
de bovinocultura leiteira. Na
ocasião participaram profis-
sionais da UBEC-CENTAF,
do Aprendizado Marista Pa-
dre Lancísio e outros convi-
dados, num total de 10 partici-
pantes, cujo instrutor foi o mé-
dico veterinário Gustavo da Sil-
va Alves.

O Serviço Brasileiro de Apoio
às Micro e Pequenas Empresas –
SEBRAE/GO e o Serviço Naci-
onal de Aprendizagem Rural –
SENAR/GO estão promovendo
em Silvânia, com a colabora-
ção da UBEC-CENTAF, o
Programa Empreendedor Ru-
ral que objetiva a capacitação
de 25 agricultores(as) e agen-
tes empreendedores para o de-
senvolvimento rural e para a
viabilidade das atividades
agrope-cuárias. O programa de
formação está em curso e no-
vas turmas deverão ser com-

postas nos próximos meses.
No dia 28 de março úl-

timo o SEBRAE/GO reali-
zou em parceria com a
UBEC-CENTAF o curso

Boas Práticas Apícolas para 27
agricultores e apicultores de
Silvânia e região. É o segundo
curso desse tipo realizado em
Silvânia pelo SEBRAE/GO
em parceria com a UBEC-
CENTAF que disponibiliza
sala de aula e campo prático
para o ensino-aprendizagem.

Instrutor do SEBRAE/GO, Sr. Jair
Stival de pé e ao centro.

Participantes do Curso de
Inseminação Artificial.

De pé o instrutor do SEBRAE/
GO, Sr. Celso de Moura.



Nilton Wagner Barbosa é
silvaniense, economiário, ex-
funcionário da Caixa em
Silvânia.

Nilton Wagner Barbosa
Especial para A Voz

Responsabilidade
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Dicas para
Viver Bem

Maria Vianna é psicóloga.

Não faça dívidas. Não se deixe iludir pelo consumismo. Muita
coisa que desejamos comprar, na realidade, não nos faz fal-

ta alguma. Conforme-se com sua condição financeira e não queira
ter mais coisas do que necessita. Lute para melhorar, mas tenha
sempre  consciência de que não deve gastar mais do que ganha.
Quem deseja ter mais deve procurar se dedicar ao trabalho, es-
tudar mais, procurar novas oportunidades. Cuidado com finan-
ciamentos e empréstimos. Quem empresta não o faz por carida-
de. Quer lucro. O dinheiro que você pegou no banco ou na fi-
nanceira terá que ser pago depois. Mesmo que sejam oferecidos
juros baixos, eles existem. Se está difícil viver com o que você
tem, imagine depois, quando tiver que pagar o
empréstimo.Somente com esforço e muita sorte podemos conse-
guir ter mais dinheiro para gastar mais. Ser gastador, comprar
em excesso, se endividar é um desastre. Com esforço, bom sen-
so e paciência podemos levar uma vida sem sustos e com  tran-
qüilidade.

* * *

Não desperdice. Precisamos fazer economia porque o que se
joga fora pode estar faltando para outra pessoa. Uma das

maiores perdas que existe no mundo é de alimentos. Desde a
colheita até a preparação na cozinha de nossas casas se perde
muita comida. Quem colhe deve ser cuidadoso, quem transporta
deve verificar se os caminhões estão bem vedados, quem indus-
trializa deve cuidar das máquinas para não haver perdas e quem
prepara na cozinha precisa ficar atento para não deixar vencer
prazos de validade nem passar a época correta de consumo. Apro-
veitar talos e folhas que normalmente são jogados fora, refazer
pratos com sobras, calcular a quantidade certa para cozinhar e
só colocar no prato a quantidade que se dá conta de comer são
maneiras simples de evitar desperdício.

* * *

Economize papel. Você sabia que o papel é feito com celulo
se e a celulose é retirada das árvores? Cada folha de papel

que você economiza é um pedacinho de árvore que deixa de ser
derrubada. Toda economia é bem vinda porque o que se desper-
diça falta a outra pessoa. A economia de papel é das mais impor-
tantes porque, além de evitar sujeira, evita que sejam derruba-
das mais árvores do que o que é realmente necessário. Nosso
planeta precisa cada vez mais que árvores sejam plantadas. Evi-
te as derrubadas mesmo que seja para a produção de papel.

* * *
E viva bem. Viva com alegria!

Maria Vianna

O Espiritismo nos mostra
que somos responsáveis por
nossas dores. E, também,
somos responsáveis pela
construção de nossa
felicidade. É necessário
conquistar o céu através de
obras e aperfeiçoamento
moral. Lembrando que este
céu, como ensinou Jesus, é
um estado íntimo e não um
local.

É o livre arbítrio que nos
faz responsáveis por nossos
atos. Somos cobrados e
recompensados pelo que
fazemos porque temos o
direito de escolha. Se
tivéssemos um destino
traçado por Deus, não
teríamos responsabilidade
pelo resultado de nossas
ações. Não teríamos culpa
nem mérito.

Nossa responsabilidade
começa quando adquirimos a
capacidade de distinguir o
certo e o errado. Esta questão
está colocada no livro
Gênesis do Velho Testamento
quando se refere ao fruto da
árvore do bem e do mal.
Portanto, a partir do
momento que desenvolveu o
discernimento moral o ser
humano passou a ser
responsável pelas
conseqüências de seus atos.
E esta responsabilidade é
proporcional ao grau de
compreensão de cada um.

Toda ação que praticamos
retorna sobre nós. Tanto o que
fazemos de positivo como
negativo. A reencarnação nos
permite compreender como
isto funciona em nossas vidas.
Com ela é possível entender a
diferença das dificuldades e
oportunidades na vida das
pessoas. Hoje estamos
colhendo o retorno de nossas
escolhas e ações em outras
vidas. Alguém que suicidou
nascerá com problemas físicos.
Quando fazemos um inimigo é
natural que nasçamos
novamente ao seu lado para
reconciliarmos. E assim por
diante. Mas se muitos de
nossos problemas foram
criados em outra encarnação,
outros são devido aos nossos
erros nesta encarnação.

N o r m a l m e n t e
consideramos as outras
pessoas como os grandes
responsáveis por nossos
sofrimentos.  Os filhos culpam
os pais, os casados culpam os
cônjuges, os pobres culpam os
ricos, os cidadãos culpam o
governo, a sogra a nora e vice-
versa. Porém nossos
sentimentos são conseqüência
de nossas imperfeições e
conquistas espirituais. Não são
as pessoas que nos deixam
nervosas, ciumentas ou tristes.
Nós é que cultivamos estas
emoções.

A felicidade definitiva é
algo que só conquistaremos
depois de muitas encarnações,
pois somos Espíritos em
evolução. E para construí-la

devemos mudar nossos
sentimentos e nossas ações.
Ela não é algo que surge de
repente, como mágica. É
nossa responsabilidade
construí-la gradativamente.
Podemos ser cada dia mais
felizes. Mas para isso é
importante lembrar que
nossos atos de hoje
repercutirão em nossa vida
amanhã.

Assim percebemos que o
Espiritismo não é uma
religião fácil de ser seguida.
Ele nos orienta, nos consola,
mas não nos promete abrir as
portas do céu. Temos a
tendência ao menor esforço e
gostaríamos que o simples
fato de pertencer a uma
religião salvasse nossas
almas. Porém, é importante
que busquemos analisar as
coisas de forma madura e
realista. É melhor um
desencanto no presente do
que uma decepção no futuro.
Além de que a verdadeira fé
só é possível se estiver de
acordo com a razão.

Lembremos que todos nós
estamos no lugar certo, na
hora certa e com as pessoas
certas. Cabe a cada um
florescer onde foi plantado.
Devemos construir a
felicidade a partir de nossa
realidade, cumprindo nossos
deveres e vivendo em
harmonia com tudo e todos.
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Brás Abrantes, um Silvaniense que governou Goiás

Brás Benjamim da Silva
Abrantes, filho de Gregório da
Silva Abrantes e de Angélica
de Ascenção Lobo de Sousa,
nasceu no município de
Bonfim em 1841. Brás
Abrantes como ficou
conhecido, foi uma pessoa que
no decorrer de sua vida pública
engrandeceu enormemente o
nome sua terra e de sua gente.

Sua casa ficava ao lado da
Igreja Nosso Senhor do
Bonfim em Silvânia, onde hoje
funciona um pequeno
supermercado. O imenso
quintal de sua casa, o qual por
tantas vezes serviu de palco
para brincadeiras de criança,
tem ao fundo o buraco das
antigas escavações de ouro
feitas por braços escravos e o
lado esquerdo faz divisa como
já foi dito com a Igreja do
Bonfim. O quintal pertence
atualmente à família de Wilson
Tavares, diretor da UEG de
Silvânia. Este quintal guarda
ainda restos de um muro da
antiga Bonfim e também um
velho pé de mandacaru de mais
ou menos 10 metros de altura.

Foi militar, professor de
geografia, de aritmética e
político. Como pretendia
seguir carreira militar foi para
o Rio de Janeiro e ingressou
no curso superior na Escola
Militar em 1864. Em sua
carreira militar conquistou
postos e títulos, de Alferes a
Marechal. Era reconhecido
entre o seu meio como um
militar de grande cultura e
bravura.

Cida Sanches
Especial para A Voz

SE LIGA NA HISTÓRIA

No governo de Floriano
Peixoto foi nomeado
interventor de Goiás de 19 de
fevereiro a 1º de julho de 1892
e foi vice-presidente do Estado
de 1917 a 1921. Brás
Abrantes foi o único
bonfinense até hoje a ocupar
o cargo de Governador do
Estado. Francisco Bertoldo
de Sousa também chegou ao
Executivo goiano, mas como
vice-presidente do Estado em
1909.

Em 1891 o coronel
Constâncio Ribeiro da Maia
assumiu a presidência do
Estado, mas com a renuncia
do presidente da República
Deodoro da Fonseca,
Constâncio percebeu que não
tinha autoridade suficiente
para conter os ataques dos
Bulhões, grupo político de

grande influência na época,
que era apoiado pelo
presidente que acabara de
assumir o lugar de Deodoro da
Fonseca, Floriano Peixoto.

Então solicitou a intervenção
federal.

Surge a figura do
implacável e competente
Coronel Brás Abrantes que

controlou toda a situação sem
a necessidade de atuação da
força federal. E isto foi
possível devido ao seu grande
prestígio perante o povo

Batalha do Avaí, 1872/77, óleo sobre tela, 600x1100cm, de Pedro Américo, acervo do Museu Nacional
de Belas Artes. Representa o episódio da Guerra do Paraguai no qual Brás Abrantes participou.
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Cida Sanches é professora de
História no Instituto Auxiliadora e
Coordenadora Pedagógica da
UEG de Silvânia.

goiano e até mesmo dos seus
adversários políticos.

Foi Senador por Goiás em
1906 e membro da Comissão
de Obras Públicas e
Empresas privilegiadas e de
Agricultura. Foi também
membro da Comissão de
Comércio e Indústr ia  e
Artes.

Quando o Brasil declara
guerra ao Paraguai, Brás
Abrantes  fo i  lu tar  na
Batalha dos Campos Avaí
permanecendo lá por três
anos .  Es ta  ba ta lha  fo i
t ravada em ter r i tór io
paraguaio, em dezembro de
1868. A força paraguaia foi
derrotada sob o comando do
Marquês  de  Caxias .  O
pintor  Pedro  Américo
registrou este episódio em
sua tela intitulada “Batalha
do Avaí” que se encontra no
Museu Nacional de Belas
Artes no Rio de Janeiro.

Esta obra, além do valor
histórico que possui, para
nós silvanienses representa
muito mais, representa um
episódio no qual  teve a
par t ic ipação de  um
bonfinense que lutou com
bravura e honra engran-
decendo e desta-cando o
nome de nossa cidade. Por
sua  impor- tante  par t i -
cipação nas cam-panhas do
Para-guai,  Argen-tina,  e
Uruguai foi condecorado
com medalhas de Mérito
Militar .  Por ocasião do
centenár io  de  seu
nascimento  em 1945,  o
presidente da república,
Eurico Gaspar Dutra
prestou-lhe homenagem no
Exército por sua história de
bravura  e  de  t rabalho
obstinado.

Vale lembrar, que outro
s i lvaniense  também
participou da Guerra do

P a r a g u a i ,
V i c e n t e
Miguel  que
participou da
Retirada da
Laguna e que
a c a b o u
m o r r e n d o
durante  a
guerra vítima
de cólera e foi
enterrado em
um campo
qualquer  no
Mato Grosso.
Seu pai, para
homenageá-lo,
ao receber os
s a l á r i o s
atrasa-dos do
filho com-prou
um can-dela-
bro de prata e

do-ou à Igreja do Bon-fim.
Atual-mente este candelabro
de pra ta  encontra-se
pendurado no centro desta
mesma Igreja.

Além da  Guerra do
Paraguai , Brás Abrantes
também par t ic ipou da
Guerra do Contestado .
Es te  conf l i to  aconteceu
entre  os  ser tanejos  e
governo federa l ,  numa
região produtora de erva-
mate e madeira e que era
contestada (disputada) pelo
Paraná e Santa Catarina.
Com o início da construção
de uma estrada de ferro que
ligaria São Paulo ao Rio
Grande do Sul, em 1890
muitos dos sertanejos foram
desalojados dessas terras
perdendo o seu meio de
vida .  Sem ter ras  os
sertanejos se organizaram
em um povoado chamado
Monarquia Celeste sob a
liderança de José Maria.
Este povoado não obedecia
às leis da República,  as
ordens das autoridades do
governo e tentavam impedir
a construção da estrada de
ferro, por isso o governo
federal enviou tropas do
Exérci to brasi leiro para
destruir a organização de
José  Maria .  Entre  os
oficiais de confiança do
governo es tava  Brás
Abrantes.

Esta revolução teve suas
origens em conflitos sociais
or iundos  da  fa l ta  de
regularidade da posse das
terras dos sertanejos e da
insatisfação da população
com a situação miserável
em que viviam numa região
em que a presença do poderMarechal Brás Abrantes, silvaniense que

governou Goiás de 1891 a 1892.

público
e r a
limitada.

Brás
Abrantes
morreu
em 27
de maio
d e
1 9 2 3 ,
deixando
u m a
lacuna imensa na política e
também no Exército, cargos
que exerceu de maneira
responsável e integra.



16  março de 2009

Em sessão ordinária do dia
09 de março de 2009, a Câma-
ra Municipal de Silvânia pres-
tou homenagem às mulheres
que trabalham no serviço pú-
blico municipal. Representaram
as servidoras públicas munici-
pais, Ângela Aparecida Bueno
de Azeredo arquivista da Câma-
ra Municipal  e Hermione Ba-
tista do Nascimento Secretária
Municipal de Educação, em
discurso os vereadores demons-
traram o verdadeiro sentido da
mulher na sociedade, a
Vereadora Cidinha  destacou a
importância da mulher e diz que
sua atuação na Câmara será
para valorizar ainda mais o
papel da mulher na política, o
Presidente da Câmara Munici-
pal Jairo Gomes Machado
(Jairim), destaca que as mulhe-
res tem desempenhado bem o
seu papel de mãe e profissional
em diversos ramos da ativida-
de produtiva, seja no meio ru-
ral ou na cidade.

A Câmara Municipal de
Silvânia faz de suas sessões um
espaço democrático para a co-
munidade debater, propor e su-
gerir as soluções dos problemas
de nosso município.  Um exem-
plo disso ocorreu na sessão do
dia 16 de março de 2009, tive-
mos a participação de profes-
sores do município que residem
no meio rural e deslocam-se de
suas residências para desempe-
nhar suas funções de magisté-
rio no meio urbano, eles reivin-
dicam a elaboração de um pro-
jeto de lei que alterar a lei 1.521/
07, de 31 de dezembro de 2007,

para conceder gratificação de
20% sobre seus vencimentos
uma vez que os professores do
meio urbano que lecionam no
meio rural tem direito a esse be-
nefício.

A Câmara Municipal de
Silvânia tem trabalhado bas-
tante para atender bem todos
aqueles que necessitam de
atendimento, todos os vereado-
res buscam dar soluções as rei-
vindicações feitas pela comu-
nidade, exemplo disso são os
requerimentos que os vereado-
res fazem em sessão. Neste
mês de março foram vários os
requerimentos feitos pelos ve-
readores, entre outros;

O vereador Valdeci do João
de Barro requereu dentre ou-
tros  a fiscalização pelo
IBAMA  do lixo acumulado as
margens do Lago da represa do
Corumbá, solicitação junto a
Prefeitura das melhorias das
estradas do meio rural e a co-
locação de quebras-molas,
arborização, calçamento e ilu-
minação da rua Joel Vitor Neto
no Bairro São Sebastião.

 A vereadora Cidinha soli-
citou à Prefeita Gilda, que seja
providenciada a construção do
muro no terreno em frente à
subsecretaria estadual de ensi-
no, construção do barracão da
comunidade do Engenho Velho
e cascalhamento dos bairros
Santo Antonio, São Judas
Tadeus e Maria de Lurdes.

 O vereador Fábio André
requereu em ofício ao Gover-
nador do Estado de Goiás,
Alcides Rodrigues a

destinação de
verbas para a
reforma do
CESSI, reque-
reu ao secretá-
rio de Infra-Es-
trutura Marcos
Antonio a
roçagem do Se-
tor Industrial e
a iluminação da
Av. Dom Bosco
até o trevo da
GO - 010, e a
disposição das
máquinas da
Prefeitura Mu-
nicipal para co-
locação de cas-
calho para as
pessoas mais carentes.

O vereador João Lindomar
Requereu a Prefeita Municipal
a aquisição de grupo gerador
de energia elétrica para o hos-
pital Nosso senhor do Bonfim,
colocação de poste de ilumina-
ção na rua que liga o bairro são
Sebastião ao bairro Maria de
Lurdes, requereu ainda a im-
plantação da rede de esgoto e
águas pluviais em ruas do cen-
tro da cidade.

O vereador Miltão requereu
o envio de ofício ao Secretário
de Agricultura Dárcio Brazil
Silva, parabenizando pela agi-
lidade no processo de realiza-
ção do processo licitatório para
aquisição do um trator e
implementos agrícolas repas-
sados aos municípios de emen-
da parlamentar do deputado
Rubens Otoni.

O Vereador Doutor Renato
requereu providências urgentes
quanto ao volume do som
automotivo em nossa cidade,
solicitou ainda melhorias nas
estradas do meio rural, enviou
ofício ao secretário de indústria,
comércio e turismo, Antonio
Vanderlei a remarcação dos
pontos dos feirantes na feira
coberta a Av. Mário Ferreira, e
requereu do secretario de espor-
te e da Prefeita a continuidade
da construção do campo de fu-
tebol do bairro São Sebastião.

O Vereador Silvério Lobo
requereu a reforma da ponte do
córrego Água Branca e a refor-
ma do mata-burro próximo à

ponte do Rio dos Patos na fa-
zenda do Amim,  enviou oficio
a prefeita solicitando a reforma
do barracão da comunidade do
João de Deus e a conclusão do
poço artesiano da região da
Água Branca e construção de
dois banheiros no salão de even-
tos da comunidade da Santa
Rita do João de Deus.

O vereador Alessandro
Mendes solicitou à Prefeita
Municipal o patrolamento da
estrada que liga o trevo de
Leopoldo de Bulhões a comu-
nidade do Cruzeiro do Bom
Jardim, o conserto da bomba
d’água do poço artesiano e a
colocação de mais um veiculo
para o transporte dos alunos
para o colégio do Cruzeiro do
Bom Jardim e a aquisição de
medicamentos para o PSF do
Cruzeiro, bem como a reposi-
ção de lâmpadas queimadas
no povoado.

O Presidente da Câmara
Municipal de Silvânia, Jarim
tem recebido várias visitas
ilustres em seu gabinete são
vereadores, secretários e pre-
feitos de cidades vizinhas,
exemplo disso foi a visita do
Prefeito de Vianópolis o
excelentíssimo senhor Silvio
do Maracujá, ele esteve pre-
sente na sessão ordinária do dia
23 de março de 2009, em seu
discurso falou da necessidade
dos municípios promoverem
parcerias, deu exemplo da con-
servação de estradas, que mui-
to das vezes beneficiam os
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municípios vizinhos e na hora
da conservação o município
beneficiado não quer ajudar,
colocou a sua administração à
disposição e conta com o apoio
do município de Silvânia.
Acompanhavam o prefeito de
Vianópolis o Presidente da
Câmara Municipal daquele
município o senhor Tormim
Chaves e vários secretários e
assessores.

Foi aprovado o Projeto de
Lei de nº 002/2009 de autoria
do Prefeita Municipal que re-
conhece e autoriza a
contratação por prazo determi-
nado servidores para a admi-
nistração pública municipal,
ficou determinado que o mu-
nicípio poderá contratar servi-
dores por um período de 1 (um)
ano para diversos órgãos da
Prefeitura.

Presidente da Câmara prestigia a posse dos novos dirigentes da
Coopersil.

Aparecida Gonzaga Silva,
Bacharel em Direito e Chefe de
Gabinete da Presidência da
Câmara é a Servidora
Destaque desse mês.

Na sessão ordinária, do dia 09 de março, a Câmara Municipal de Silvânia prestou
homenagem às mulheres. Ao centro a Secretária de Educação, Hermione Nascimento.


